
ATTI CONSILIARI  1 REGIONE PIEMONTE 

X LEGISLATURA - RESOCONTI STENOGRAFICI - SEDUTA N. 306 DEL 28/03/2018     

 

(I lavori iniziano alle ore 14.40 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi dell'articolo 

100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

 
 

OMISSIS 
 

***** 
Interrogazione a risposta immediata n. 2040 presentata da Ottria, inerente a "Sostituzione del direttore 

dell'Ambulatorio di Diabetologia dell'Ospedale di Acqui Terme" 

 
 
PRESIDENTE 

 
Proseguiamo i lavori con l'esame dell'interrogazione a risposta immediata n. 2040. 
La parola al Consigliere Ottria per l'illustrazione. 
 
 
OTTRIA Domenico 

 
Grazie, Presidente. 
Anch'io ho una questione che riguarda il territorio da cui provengo; nello specifico, l'ambulatorio di 

diabetologia di Acqui Terme, la cui Direttrice andrà in pensione dal 1° aprile, quindi, fra pochissimi giorni. 
Questo ambulatorio è una realtà molto efficiente e apprezzato, che segue numerosissimi pazienti, circa 4.500, 
è aperto tutti i giorni, dal lunedì al venerdì, ed effettua visite nell'ordine delle 200-300 mensili. 

L'ASL per prevedere la sostituzione di questa Direttrice ha - solo il 22 marzo scorso, quindi, pochi 
giorni fa - emesso un avviso pubblico per un posto di Dirigente medico diabetologo. Ovviamente, il bando 
prevede un incarico a tempo determinato, per otto mesi, salvo una durata inferiore, nel caso in cui venga 
effettuata, nel frattempo, un'assunzione a tempo indeterminato. 

Gli utenti di questo ambulatorio sono in gran parte anziani e l'associazione di questi pazienti è 
preoccupata per la continuità del servizio e che possa essere ad essere garantito. 

Mi hanno segnalato che per il mese di aprile sono previste già circa 160 prenotazioni di visite e a 
maggio un numero simile. Quindi il timore è che, essendo pazienti in età avanzata, debbano correre il rischio 
di doversi rivolgere ad altre strutture in provincia, tipo Alessandria o Novi Ligure piuttosto che altri ospedali. 

Questo crea una preoccupazione che credo sia condivisibile, anche alla luce del fatto che negli 
impegni che l'Assessore e che, come Regione, ci siamo presi, c'è quello di assicurare un servizio 
ambulatoriale capillare sul territorio, soprattutto per evitare il disagio alle persone di doversi spostare da un 
posto all'altro. 

Per queste ragioni interrogo la Giunta per sapere se, nel breve e nel lungo periodo, sarà assicurato 
questo servizio, che è molto sentito e che finora è stato molto efficiente, e se nel futuro sarà altrettanto 
assicurato nei termini che conosciamo attualmente. 

 
 
PRESIDENTE 
 
La parola all'Assessore Saitta per la risposta. 
 
 
SAITTA Antonio, Assessore alla sanità 

 
In data 18 dicembre 2017 l'ASL di Alessandria ha richiesto all'ASL di Novara l'autorizzazione 

all'utilizzo condiviso della graduatoria concorsuale per l'assunzione di un medico di Diabetologia. L'ASL di 
Novara il 21 febbraio 2018 ha comunicato nove nominativi. L'ASL di Alessandria ha interpellato tutti i 
medici in questione, chiedendo la disponibilità all'assunzione a tempo indeterminato ed è in attesa di 
riscontro entro il 1° aprile 2018. 
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Il 5 marzo scorso l'ASL di Alessandria, oltre a questa procedura, ha anche richiesto all'Azienda 
Ospedaliera di Alessandria l'autorizzazione all'utilizzo condiviso di graduatoria concorsuale per l'assunzione 
di medico di endocrinologia. In attesa della copertura del posto a tempo indeterminato, l'ASL di Alessandria 
ha indetto un avviso pubblico per il conferimento di incarico a tempo determinato di medico di Diabetologia. 
L'avviso è stato pubblicato il 22 marzo con scadenza, per la presentazione della domanda, fissata il 6 aprile. 

Quindi, tutte le azioni sono state intraprese a Novara e ad Alessandria per il tempo indeterminato e, 
per garanzia, anche a tempo determinato. 

Per valutare tutte le ipotesi, in caso di indisponibilità all'assunzione dei medici comunicati dalle 
Aziende sanitarie interpellate, si provvederà all'indizione di un bando di mobilità e di pubblico concorso 
all'atto della conclusione degli esami universitari di specializzazione. 

Lo scorso anno era stato indetto un bando di mobilità per il Dirigente medico di Malattie Metaboliche 
e Diabetologiche e l'unico candidato è stato assunto con decorrenza dal 1° giugno 2017. In ogni caso, in 
attesa della conclusione di tutti questi percorsi, tutti quelli possibili, gli assistiti saranno presi in carico dai 
colleghi della Diabetologia della rete aziendale e, per tutti i casi non complicati, dai rispettivi medici di 
medicina generale nell'ambito del progetto di gestione integrata del diabete dell'ASL di Alessandria. 

Quindi, è stato anche immaginato un percorso di emergenza, però speriamo che le soluzioni principali 
- assunzioni a tempo indeterminato su due graduatorie o assunzioni a tempo determinato - diano una risposta. 
In ogni caso, c'è anche questa situazione di emergenza della presa in carico complessiva in tutta la rete 
aziendale della Diabetologia con i medici di famiglia. Speriamo, dopo tutti questi tentativi, di avere qualche 
risultato. 

È chiaro che non dipende dalla volontà, nel senso che l'Azienda sta rispettando tutti i percorsi, ma c'è 
un problema di competenze, che abbiamo già discusso altre volte, dove non sempre nazionalmente c'è una 
rispondenza tra la necessità e l'offerta formativa. 

 
 

***** 
 

OMISSIS 
 

(Alle ore 15.37 la Presidente dichiara esaurita la trattazione  

delle interrogazioni a risposta immediata) 

 

 

(La seduta ha inizio alle ore 15.40) 
 


